

<b>Medio</b>	Revista Qué Pasa
<b>Fecha</b>	27-04-2012
<b>Mención</b>	¿Cuál es el mejor colegio para mi hijo? Habla Juan Eduardo García-Huidobro, Decano de la Facultad de Educación de la Universidad Alberto Hurtado.

# ¿CUÁL ES EL MEJOR COLEGIO PARA MI HIJO?

*Aunque parezca apresurado, no lo es: las postulaciones de ingreso al nivel de prekínder ya se acercan. Por lo mismo, es importante definir prioridades y considerar factores para escoger el colegio adecuado. Para superar este trance, un grupo de especialistas entrega algunas claves a considerar.*

• Por María Ignacia Vargas y María Jesús del Pozo // Ilustración: Marcelo Cáceres.

El primer paso es saber cuál es el tipo de proyecto educativo que se quiere para los hijos. Junto con esto –al buscar colegios– aparecen preguntas como: ¿Qué quiero yo para mi hijo? ¿Qué valores me importan? ¿Cómo compatibilizo la vida familiar con la escolar? ¿Es el éxito académico tan relevante? Con respecto a estas interrogantes, especialistas afirman que lo más importante es tomar decisiones pensando en el desarrollo integral del niño. Para esto, recomiendan analizar los siguientes factores.

## El costo de la colegiatura

La cuota de incorporación y la matrícula implican una inversión importante para la familia, por lo que se recomienda evaluar los beneficios y costos comparando

con distintos colegios. La psicóloga educativa del magíster UC, Isidora Mena, recomienda que los gastos en educación deben tener un límite, para que no afecten la calidad de vida familiar.

## La distancia entre casa y colegio

De acuerdo con la configuración de la ciudad, los niños que viven lejos de los colegios tardan aproximadamente una hora en movilizarse, llegando cansados a las primeras horas de clases. Según la psicopedagoga de la Universidad Católica, Isabel Escala, se recomienda que los niños vayan a colegios cercanos al hogar. Y lo ideal sería que pudieran llegar caminando, ya que eso ayuda al desarrollo de su autonomía y al ambiente familiar.

## El apoyo al alumno

En los 14 años de vida escolar, el niño se puede ver enfrentado a distintos problemas personales o de aprendizaje que afecten su rendimiento. Especialistas consideran que es fundamental que los padres averigüen con apoderados de los cursos mayores el grado de tolerancia y el apoyo del colegio en estas situaciones. “Es fundamental que al niño lo respeten y lo asuman tal como es”, asegura Escala.

## El Simce no lo es todo

Las opiniones de los especialistas coinciden en que el Simce es un indicador de excelencia académica. Pero, de acuerdo con el decano de la Facultad de Educación de la Universidad Alberto Hurtado,





## ***A lo largo de la etapa escolar es importante la comunicación de los padres con sus hijos y profesores, para evaluar el desarrollo que tiene en el establecimiento.***

Juan Eduardo García-Huidobro, no hay que olvidar que no lo es todo, ya que se debe procurar también el desarrollo integral del niño y que las exigencias no sean excesivas. Además, para la psicopedagoga Isabel Escala, el Simce no garantiza que a un niño le vaya a ir bien, porque al ingresar al colegio recién está comenzando su desarrollo cognitivo.

### **La importancia de los idiomas**

Hoy el manejo de los idiomas es primordial en la sociedad, por lo que es muy común que los padres deseen un colegio bilingüe o uno con una muy buena base en lengua extranjera. Sin embargo, esto no es recomendable para todos los niños. “A los niños con necesidades específicas de aprendizaje se les hace más difícil incorporar una segunda lengua, por lo tanto hay que evaluar si es un buen colegio para ese caso”, especifica la directora de ca-

rrera de psicopedagogía de la Universidad Mayor, Jimena Lobos.

### **Averiguar los cupos**

La psicopedagoga Isabel Escala aconseja a los padres averiguar el número de vacantes disponibles en los colegios solicitados. Generalmente los exámenes de admisión duran alrededor de tres horas y en algunos colegios los cupos para el curso solicitado son mínimos, por lo que se recomienda evaluar si es realmente necesario someter a los niños a las pruebas de esos establecimientos. Los especialistas coinciden en que este tipo de evaluaciones son nefastas, ya que no miden las verdaderas habilidades de cada niño, llevándolos a actuar sin naturalidad.

### **Lo extraprogramático**

Para un completo desarrollo cognitivo del niño, los deportes y las artes son igual de importantes que las matemáticas y el lenguaje. Es por esto que los especialistas coinciden en que es necesario que los colegios cuenten con la infraestructura necesaria y con diversidad de talleres, además de las actividades recreativas y deportivas dentro de sus planes curriculares.

### **Infraestructura y tecnología**

Para desarrollar las actividades y brindarles una buena acogida a los alumnos es importante tener una buena infraestructura en los colegios. Esto no sólo se refiere a los espacios recreativos que ellos poseen, sino a la preocupación de los colegios en reinvertir y en tener constantes proyectos para el beneficio de los alumnos. La psicóloga Mena aconseja que los padres se paseen

por el colegio, recorran las salas de clases y vean los materiales y espacios con los que cuentan los profesores para trabajar, ya que según ella la preocupación por los profesores se ve reflejada en los niños. La tecnología también es un factor a considerar: un colegio debiera contar con al menos una sala que tenga un computador por niño.

### **Colegios mixtos y otros**

Hace algunos años la mayoría de los colegios eran de hombres o de mujeres. Hoy, la tendencia ha ido cambiando y cada vez hay más colegios coeducacionales o mixtos. Según la psicopedagoga Isabel Escala, esto se debe a que las familias buscan un colegio donde puedan ir todos los hermanos sin tener que trasladarse de un lado a otro. Otros especialistas se inclinan por los colegios mixtos, ya que ayudan al desarrollo temprano de la socialización entre hombres y mujeres.

### **Finalmente: ¿Tomé la decisión correcta?**

A lo largo de la etapa escolar es importante la comunicación de los padres con sus hijos y profesores, para evaluar el desarrollo que va teniendo en el establecimiento. “Es importante saber que la decisión que se toma por primera vez no será la última ni la única. Que hay que estar siempre atentos y monitorear permanentemente las señales que el propio hijo dé, para luego tomar las decisiones en el momento correcto y oportuno. Y a veces serán decisiones drásticas, como cambiarlo de colegio, lo que también puede tener un costo para el niño. Pero ojalá esta decisión no se tome a solas. Es importante pedir ayuda”, aconseja la psicopedagoga Jimena Lobos. ❏

